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Nueva reunión en la Casa Rosada del 
Consejo Agroindustrial Argentino

El 10 de septiembre se llevó a cabo en la Casa 
Rosada un nuevo encuentro del Consejo 

Agroindustrial Argentino (CAA) para impulsar la 
agenda agroexportadora. El canciller Felipe Solá 
afirmó que “estamos en una situación difícil en la 
economía argentina pero tenemos que exportar más 
y generar trabajo en el interior”.

La reunión fue coordinada por la secretaria de 
Evaluación Presupuestaria, Inversión Pública y 
Participación Público Privada, Cecilia Todesca Bocco 
y contó con la participación de los ministros de 
Desarrollo Productivo, Matías Kulfas; de Agricultura, 
Ganadería y Pesca, Luis Basterra; la titular de la AFIP, 
Mercedes Marcó del Pont; el titular de la Unidad de 
Gabinete de Asesores de Agricultura, Ganadería y 
Pesca, Julián Echazarreta; el secretario de Hacienda, 
Raúl Rigo, y el secretario de Políticas Tributarias del 
Ministerio de Economía, Roberto Arias.  También 
asistieron el presidente de la Cámara de la Industria 
Aceitera de la República Argentina (CIARA), Gustavo 
Idígoras; el presidente de la Cámara de Legumbres 
de la República Argentina (Clera), Sergio Rafaelli; el 
presidente de la Bolsa de Cereales de Buenos Aires y 
coordinador de la CAA, José Martins, y por parte de  
la Cámara Argentina de Matarifes y Abastecedores 
de Carne Vacuna (Camya), Dardo Chiesa.

Al término del encuentro, Solá afirmó que venimos 
trabajando hace tres meses con el CAA y sostuvo 
que “tienen una gran comprensión de la situación 
y un análisis producto por producto y cadena por 
cadena que nos permite trabajar bien. Ahora hemos 

dividido un poco la tarea y los ministerios nos 
ponemos de acuerdo con ellos para crear mesas 
de trabajo concretas.  Avanzamos. Se fueron muy 
conformes”.

El Canciller señaló que “estamos en una situación 
difícil en la economía argentina pero tenemos que 
exportar más y generar trabajo en el interior”.

A su turno, el ministro Kulfas dijo que la reunión fue 
“muy positiva” e indicó que “se plantearon agendas 
a largo plazo para estimular la inversión y las 
exportaciones de la cadena agroindustrial”.

“La Argentina está normalizando su macroeconomía. 
Venimos de una crisis muy complicada que 
heredamos cuando iniciamos el gobierno, con una 
macro muy desordenada, que hemos empezado 
a ordenar y el hito central en esto ha sido la 
reestructuración de la deuda. A esto se ha sumado 
el Coronavirus, que es un problema mundial, que 
obviamente agrava la situación en términos de 
funcionamiento económico. Pero también ahí 
estamos viendo que la economía, con todas las 
dificultades está conviviendo con el virus, muchos 
sectores se han reactivado y otros van un poco más 
lento, como el turismo y la gastronomía, obviamente 
por la necesidad del distanciamiento sanitario. Pero 
lo que estamos buscando es ordenar la economía 
y reactivar los sectores productivos con el eje 
central en la producción y el trabajo como plantea 
Presidente, con absoluta oposición a los modelos 
basados en la especulación financiera que nos 
llevó al sobreendeudamiento, el bajo crecimiento, 



3

desempleo y la pobreza. Ahora es nuevamente 
producción y trabajo en el eje central; una economía 
ordenada que promueva más inversión, más 
consumo y un círculo virtuoso en la economía”, 
agregó Kulfas.

Basterra por su parte señaló que “el mandato que 
nos dio el Presidente es estar a total disposición para 
el diálogo con los actores de la actividad privada, 
para que en esta sinergia público-privada podamos 
incrementar las producciones, el trabajo, el valor 
agregado en la Argentina, garantizar el mercado 
interno y obviamente generar más divisas a partir 
de incrementar nuestro comercio exterior. Todos 
elementos virtuosos que son más factibles si nos 
ponemos de acuerdo”.

Expresó que tiene “mucha esperanza, porque las 
fuerzas de la producción se vinculan con el Estado 
de manera virtuosa, se empiezan a consensuar los 
caminos para poner a la Argentina de pie” y destacó 
que “no hay una idea exclusiva que resuelva los 
problemas, sino que la resolución va a venir de la 
reconstrucción conjunta, proponiendo, en cada una 
de las acciones, el bienestar general por el bienestar 
particular. Obviamente que la sustentabilidad 
económica en el sector empresario es esencial, pero 
que esté enmarcado en el concepto de que nadie se 
realiza en una sociedad que no se realiza. Por tanto, 
para que le vaya bien a un empresario, le tiene que ir 
bien a la Argentina”.

El Secretario Filmus mantuvo reunión de 
trabajo con el Embajador Cassinelli de Chile 

sobre investigación científica marina conjunta

El secretario de Malvinas, Antártida y Atlántico 
Sur, Daniel Filmus, celebró el 10 de septiembre 

una reunión virtual de trabajo con el embajador Aldo 
Cassinelli, Director de Planificación Estratégica del 
Ministerio de Relaciones Exteriores de la República 
de Chile para intercambiar opiniones sobre las 
futuras actividades de cooperación de la “Comisión 
Binacional Argentina-Chile en Investigación 
Científica Marina Austral”.

Los embajadores repasaron el trabajo de los 
científicos y técnicos de la Comisión, incluyendo 
la futura realización de una segunda campaña 
científica conjunta, y de campañas estacionales 
en embarcaciones oceanográficas pequeñas, la 
instalación de equipamientos fijos de medición, y el 
almacenamiento, y el intercambio y análisis conjunto 
de los datos obtenidos por cada país.

Recordaron la excelente experiencia de la primera 
campaña científica que ambos países realizaron en 
el Canal Beagle, a bordo del buque de investigación 
“Víctor Angelescu”, del Instituto Nacional de 
Desarrollo e Investigación Pesquera (INIDEP) 
argentino, el cual marcó un hito en el desarrollo de la 
integración austral de ambos países por medio de la 
investigación científica sobre los efectos del cambio 
climático en una región estratégica para ambos 
países.

Entre las ideas intercambiadas, el embajador Filmus 
presentó la posibilidad de incorporar al trabajo de 
la Comisión a los Servicios Meteorológicos de los 
dos países a fin de intercambiar datos y promover 
desarrollos tecnológicos que contribuyan a generar 
mayores conocimientos respecto de los efectos del 
cambio climático en la región.

Filmus y Cassinelli coincidieron en los beneficios de 
estas actividades de cooperación bilateral para las 
comunidades locales a través de la profundización 
del conocimiento de los océanos y acordaron 
organizar talleres científicos y actividades de 
difusión en la zona austral, particularmente en 
Ushuaia y Punta Arenas, entre noviembre de 2020 y 
marzo de 2021.

La Comisión Binacional tiene como objetivo fortalecer 
y facilitar la cooperación bilateral permanente en los 
espacios subantárticos de ambos países y avanzar 
en una agenda científica común para contribuir a la 
conservación de los recursos naturales del Canal 
Beagle y los ecosistemas marinos, así como conocer 
y combatir los efectos del cambio climático.

La próxima reunión de la Comisión será en noviembre 
de este año, luego del taller Científico conjunto que 
se realizará durante la primera semana de octubre.



4

Solá: “Queremos ser agroexportadores de 
productos para consumo humano”

En el marco del lanzamiento del Salón de Exhibición 
Permanente (SEP) de la Cámara de Comercio 

Argentino Árabe, el canciller Felipe Solá dijo el 10 de 
septiembre que esta herramienta digital servirá para 
que los productores argentinos expongan su oferta 
exportable y estén en condiciones de concretar 
negocios con los países que integran el mundo 
árabe.

“Tenemos gran complementariedad y ventajas 
comparativas con las demandas del mundo árabe, 
por ello queremos pasar a ser agroexportadores de 
alimentos, y no sólo de consumo animal como es en 
este momento. Con ese objetivo tenemos políticas 
públicas en marcha y buscamos aumentar mucho 
el comercio mutuo, abrir la mano para que ingresen 
los productos árabes, y aunque la balanza global 
con el mundo árabe es favorable a la Argentina el 
intercambio recíproco se puede aumentar y debe 
ser equilibrado, ese también es nuestro objetivo”, 
aseguró Solá  junto al secretario de Relaciones 
Económicas Internacionales Jorge Neme y al jefe de 
Gabinete de la Cancillería Guillermo Justo Chaves.

El Ministro explicó: “Estamos pensando con 
esperanza y responsabilidad en la pospandemia, 
para que nuestras economías salgan adelante. Ahora 
que la Cancillería tiene a su cargo las relaciones 
económicas internacionales nuestra principal 
tarea es detectar mercados y dar asistencia a los 
privados, que son quienes exportan, para asegurar 
a esos mercado la ventas de productos de calidad, y 
darles seguridad también en que tendrán la cantidad 

requerida en el momento exacto, así se debe 
comportar un exportador”.

“También decimos bienvenidas las exportaciones 
árabes. Además del potencial comercial tenemos 
colaboración crediticia y de préstamos del mundo 
árabe en infraestructura, acueductos, plantas 
potabilizadoras, proyectos hidroeléctricos”, añadió.

“La Argentina quiere aumentar sus exportaciones 
de 65 mil millones a dólares a 100 mil millones, y 
para eso debemos estrechar relaciones con países 
cuyas culturas nos hermanan, porque una relación 
comercial no es sólo vender productor sino tener una 
plenitud en la relación, y adentrarse en su pueblo. En 
Argentina descendemos de los barcos, de España e 
Italia pero también del mundo árabe; siempre hay un 
descendiente árabe entre nosotros. La influencia ha 
sido enorme”, indicó.

Neme dijo por su parte que “necesitamos exportar 
más al mundo árabe y darle al mundo árabe la 
posibilidad de hacer negocios, de ser el hub de la 
producción argentina hacia otras regiones: Asia 
Central, Pakistán, Irán, la India misma, ellos están 
cerca y tiene buenos puertos y logística”, para lo cual 
propuso armar empresas binacionales e impulsar 
un nuevo nivel de confianza entre ambas partes.

“En la Argentina hay gobernadores, senadores, 
diputados, empresarios, dirigentes sindicales, 
artistas de origen árabe, todo eso es un enorme 
capital común, es un factor potencial que debemos 
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convertir en actos concretos, y ese es el compromiso 
que asumimos con la Cámara de Comercio Argentino 
Árabe y con los embajadores árabes en  nuestro país,  
por ello vamos a establecer una agenda país por 
país y ver cuáles son las prioridades con cada uno, 
con una línea de trabajo entre Cancillería, la Cámara, 
la Agencia de inversiones y comercio internacional y 
las embajadas del mundo árabe en nuestro país y de 
la Argentina en el mundo árabe”, agregó. 

El mundo árabe representa un mercado que, 
en conjunto, totaliza más de 500 millones de 
consumidores. Incluye a un total de 22 países: 
Arabia Saudita, Argelia, Bahréin, Djibouti, Unión 
de las Comoras, Egipto, Emiratos Árabes Unidos, 
Irak, Jordania, Kuwait, Líbano, Libia, Marruecos, 
Mauritania, Omán, Palestina, Qatar, Siria, Somalia, 
Sudán, Túnez y Yemen. Argentina es actualmente 
un importante socio comercial, sobre todo en lo que 
hace al suministro de alimentos para las estrategias 
nacionales de seguridad alimentaria. En 2019 las 
exportaciones argentinas a la región sumaron USD 
5.696 millones.

El nuevo Salón de Exhibición complementa las 
acciones que está llevando a cabo la Cancillería 
argentina en materia de promoción comercial y de 
negociaciones económicas con el mundo árabe con 
el objetivo de aumentar el flujo de comercio entre 
la Argentina y los países de la región y diversificar 
ese flujo incorporando nuevos bienes y servicios en 
los que existe una alta participación de Pymes, tales 
como tecnología médica, software, medicamentos y 
productos biotecnológicos, productos veterinarios, 
instalaciones eléctricas, vehículos para trasporte de 
mercancías y equipos para la industria petrolera y 
del gas, entre otros.

El Canciller compartió el acto de lanzamiento con 
el presidente de la Cámara de Comercio Argentino 
Árabe, Julio Made; el secretario General la Unión 
de Cámaras Árabes, Khaled Mohamad Hanafy; el 
vicepresidente de la Asociación de Industriales 
Metalúrgicos de la República Argentina (ADIMRA), 
José Luis Cintolo; y el embajador argentino ante el 
Reino de Arabia Saudita, Marcelo Gilardoni.

Designan a Embajadora argentina en 
Nueva Zelandia

El gobierno argentino designó a la diplomática María Belén Bogado 
como nueva embajadora extraordinaria y plenipotenciaria de nuestro 

país en Nueva Zelandia. Su misión será profundizar los canales de 
cooperación para lograr un mayor acercamiento político y comercial 
bilateral.

El decreto de designación y traslado que lleva la rúbrica del presidente 
de la nación Alberto Fernández, el jefe de gabinete de Ministros Santiago 
Cafiero y el canciller Felipe Solá, fue publicado en el Boletín Oficial el 
pasado miércoles 9 de septiembre.
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Cancillería creó el Consejo Federal de Relaciones 
Exteriores y Comercio Internacional para 

impulsar las exportaciones provinciales

Con el objetivo de incentivar las economías 
regionales y levantar el perfil exportador de las 

Pymes provinciales, el ministro Felipe Solá puso 
en funciones el Consejo Federal de Relaciones 
Exteriores y Comercio Internacional dependiente de 
la Cancillería argentina, en el cual los gobernadores 
provinciales tendrán un rol fundamental para 
definir las estrategias de promoción comercial, de 
oportunidades de inversiones y de cooperación 
internacional.

Tras la publicación el 10 de septiembre del decreto 
que lleva la firma del presidente Alberto Fernández 
y del jefe de Gabinete Santiago Cafiero en el Boletín 
Oficial, el secretario de Relaciones Económicas 
Internacionales Jorge Neme, indicó que “el Gobierno 
Nacional tiene el objetivo de llevar las exportaciones 
a US$ 100 mil millones, por eso era necesario la 
creación de un espacio institucional federal donde 
las provincias tengan protagonismo y sean parte de 
las estrategias de promoción del comercio exterior 
que lleva adelante la Cancillería”. En esta línea, 
explicó que para cumplir este objetivo “el Consejo 
va a potenciar la inserción internacional de nuestras 
economías regionales e incrementar la productividad 
de las provincias para proyectarlas a los distintos 
mercados del mundo”.

Neme agregó que “poder contar con las experiencias 
provinciales en este espacio común enriquece la 
elaboración de las estrategias de promoción del 
comercio exterior, de identificación de mercados y 
de difusión de la oferta exportable; permite optimizar 
la participación en ferias internacionales, rondas de 
negocios y misiones comerciales en el exterior, al 
mismo tiempo que facilita la promoción, el fomento 
y atracción de inversiones extranjeras”.

“Tenemos las mejores expectativas de que el 
espacio de articulación creado con el Consejo 
Federal de las Relaciones Exteriores y Comercio 
Internacional redunde en beneficio de nuestras 
economías regionales y de todos los argentinos que 
trabajan en ellas a lo largo y a lo ancho de nuestro 
país”, concluyó.

El Consejo Federal de Relaciones Exteriores y 
Comercio Internacional forma parte, al igual que 
el Consejo Público Privado para la promoción de 
las exportaciones, de una estrategia integral de 
comercio exterior, que lleva adelante la Secretaria 
de Relaciones Económicas Internacionales, la 
Subsecretaria de Promoción del Comercio y las 
Inversiones y la Agencia Argentina de Inversión y 
Comercio Internacional (AAICI).
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Jorge Neme participó de una jornada de 
trabajo para Pymes Exportadoras

El secretario de Relaciones Económicas 
Internacionales Jorge Neme presentó el 9 de 

septiembre, en el marco de un webinar dirigido a 
Pymes y organizado por Techint, los principales 
lineamientos de trabajo en materia de inserción 
económica internacional y promoción del comercio 
e inversiones que lleva adelante la Cancillería, como 
el lanzamiento del Consejo Público-Privado para la 
promoción de exportaciones.

En el evento virtual del que participaron más de 
100 empresas Pymes el presidente de Ternium 
Argentina, Martín Berardi, explicó los beneficios del 
programa Propymes de Techint, creado en el 2002 
con el objetivo promover el desarrollo a largo plazo 
de Pymes clientes y proveedoras de la empresa. El 
programa reúne a 924 firmas de Argentina, Brasil y 
México, las cuales pertenecen mayoritariamente a 
los sectores de industria petrolera y siderúrgica.

Al iniciar su intervención, Neme destacó la decisión 
del presidente Alberto Fernández de devolverle las 
competencias comerciales a la Cancillería, una 
política estratégica que le permitió al Gobierno 
generar iniciativas y acciones concretas en el 
comercio internacional. “Esto permitió hacer uso 
eficiente de la estructura más global que tiene la 
Argentina en el sector público, con bases en más de 
100 países a través de la red diplomático-consular. 
Esta presencia institucional en el mercado global 
es clave para desarrollar una buena política de 
promoción de exportaciones”, sostuvo.
Asimismo, planteó: “Lo primero que tiene que hacer 
el Estado es reconocer el mapa de las demandas del 
sector privado y ver qué capacidad de respuestas 
tenemos”. En este sentido pidió “quebrar la 
desconfianza, romper las distancias que separan 

las ideas y la gestión del sector privado y del sector 
público. Los sectores productivos y la gestión 
pública deben tener una comunicación permanente, 
objetivos comunes, por eso es muy importante 
desarrollar encuentros como este”.

Neme destacó también la creación del Consejo 
Agroindustrial Argentino para la promoción de 
exportaciones y que la Cancillería haya promovido 
la creación del Consejo Público-Privado para la 
promoción de exportaciones. “Es una iniciativa que 
diseñamos con el canciller Felipe Solá y que hoy 
logró la adhesión de 300 cámaras agrupadas en 16 
sectores productivos”.

Para cerrar, el funcionario planteó a los empresarios 
Pymes que “el Estado está mirando con mucha 
atención y detalle cada uno de los sectores 
productivos porque queremos que todos salgan a 
exportar. El objetivo es llevar las exportaciones a 100 
mil millones de dólares, tenemos el potencial para 
lograrlo y es lo que necesitamos para una Argentina 
con oportunidades para todos”.

Acompañaron al secretario Jorge Neme, el 
subsecretario de Promoción de Comercio e 
Inversiones Pablo Sívori, la subsecretaria  de 
Negociaciones Económicas Multilaterales y 
Bilaterales Carola Ramón y la subsecretaria de  
Mercosur y Negociaciones Económicas Bilaterales 
Rossana Surballe. Los funcionarios repasaron las 
iniciativas y acciones que realizan en sus áreas para 
promover la apertura de mercados, las promociones 
de exportaciones, las atracciones de inversiones y 
las negociaciones intra y extra Mercosur, con foco 
en las oportunidades para la inserción internacional 
de las Pymes.
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Chaves: “Las relaciones con China se 
fortalecieron por la cooperación ante el Covid”

“Estamos comprometidos en profundizar nuestra 
asociación estratégica integral, la cooperación 

internacional y el multilateralismo” dijo el jefe de 
Gabinete de la Cancillería Guillermo Justo Chaves 
al encabezar un acto virtual de agradecimiento a 
la República Popular China por las donaciones de 
insumos sanitarios efectuadas al Ministerio de 
Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y 
Culto.

En diálogo con el embajador chino en la Argentina, 
Zou Xiaoli, el funcionario nacional destacó el 9 de 
septiembre los importantes consensos alcanzados 
entre el Presidente Alberto Fernández y su par Xi 
Jinping. Afirmó que “China ha demostrado una 
gran solidaridad frente a la pandemia” y transmitió 
el agradecimiento del canciller Felipe Solá por las 
donaciones recibidas.

“La relación con China se ha fortalecido a partir de la 
cooperación como consecuencia del COVID-19. Esa 
cooperación es clave en lo que para nosotros es la 
solidaridad a nivel global y la mirada de la política 
exterior”, aseguró Chaves junto al secretario de 
Coordinación y Planificación Exterior Martín Yañez.

En ese sentido, recordó que la ayuda china a nuestro 
país se realizó a través de 35 vuelos de Aerolíneas 
Argentinas que arribaron con 545 toneladas de 
insumos sanitarios, lo que constituye “la expresión 
de ese espíritu de cooperación, que no tiene 
precedente” en el marco de la pandemia.

Entre los insumos provistos específicamente para 
nuestro Ministerio se encuentran un kit de cámaras 
termográficas ubicado al ingreso de la sede, barbijos 
N95, barbijos quirúrgicos, trajes de protección 
y cobertores de calzado. Todo este importante 

material permitirá resguardar la salud de las 
trabajadoras y los trabajadores de la Cancillería, así 
como de las ciudadanas y los ciudadanos argentinos 
y extranjeros que se acerquen a nuestra sede.

“Con la pandemia se volvió a jerarquizar al Estado 
que asumió un rol central en el fortalecimiento del 
sistema de salud pública, como quedó evidenciado 
en la expansión de la camas de terapia intensiva y 
en todas las medidas adoptadas para prevenir las 
consecuencias del COVID-19”, indicó Chaves.

Y agregó: “El gobierno del Presidente Alberto 
Fernández  se asienta sobre tres pilares: la 
sostenibilidad económica, clave para el crecimiento 
y para el desarrollo; la sostenibilidad social, donde 
priorizamos a los seres humanos por sobre el 
mercado; y la sostenibilidad ambiental, porque 
sabemos que el planeta es la casa común. Sobre 
esos pilares vamos a trabajar nuestro modelo de 
desarrollo”.

“Estamos comprometidos con el desarrollo 
integral de la Argentina, y para ello necesitamos el 
acompañamiento de países como China, con el que 
compartimos la mirada sobre lo público y los valores 
relacionados con la solidaridad. Como señaló el 
Papa Francisco e hizo propias sus palabras nuestro 
Presidente, `nadie se salva solo´”, finalizó Chaves.

Posteriormente Chaves participó junto con 
el secretario de Relaciones Exteriores, Pablo 
Tettamanti, y la subsecretaria de Negociaciones 
Económicas Multilaterales y Bilaterales, Carola 
Ramón, de una reunión de trabajo con el embajador 
Zou Xiaoli para conversar sobre la Iniciativa de la 
Franja y la Ruta.
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El Presidente participó del acto por los 
200 años del Desembarco de la Expedición 
Libertadora en el Perú

El presidente Alberto Fernández participó de 
la ceremonia que se desarrolló que el 8 de 

septiembre en la ciudad peruana de Paracas para 
conmemorar el bicentenario del desembarco en el 
Perú de la Expedición Libertadora liderada por el 
general José de San Martín.

“Desde el sur, desde la Argentina, el general San 
Martín postuló desde siempre que no se trataba 
de unas ciudades o unas regiones, sino que la 
independencia debía ser para todos y concibió su 
Plan Continental”, expresó Fernández, quien fue 
invitado a participar del acto por su par de Perú, 
Martín Vizcarra.

El Presidente recordó que el de San Martín “fue un 
único ejército integrado por hombres y mujeres 
de todas esas naciones que estaban naciendo”. 
“Peleamos juntos porque teníamos un mismo 
objetivo”, afirmó.

“Hoy nos reunimos a la distancia para recordar ese 
hito fundamental que para los argentinos es motivo 
de tanto orgullo: el desembarco del ejército libertador 
de Perú conducido por San Martín en las costas 
cercanas a la Ciudad de Pisco. Nos unen al pueblo 
peruano lazos históricos indestructibles y en tantos 
momentos difíciles ese lazo se hizo realidad con 
demostraciones de enorme solidaridad”, manifestó 
el mandatario argentino.

También consideró que América latina “es el 
epicentro de una pandemia sin antecedentes”, 
que “reclama toda la energía de los gobiernos y 
del conjunto de la sociedad”, y aseguró: “Como 
hiciéramos hace 200 años, estoy convencido de que 
saldremos victoriosos de esta pelea”.

“Hace 200 años los americanos compartíamos 
el sueño de hacernos cargo de nuestro destino. 
Teníamos que construir nuestros Estados, asegurar 
condiciones de libertad para toda la ciudadanía, 
avanzar hacia una sociedad que redujera las 
desigualdades de todo tipo que nos aquejaban. Ese 
fue el sueño de nuestros próceres”, sostuvo.

Y destacó: “Hoy el desafío que enfrentamos como 
países y como región es semejante. Estoy seguro de 
que si nos miramos en el espejo de aquella unidad 
vamos a encontrar también en este presente caminos 
compartidos para trabajar mancomunadamente en 
favor de nuestros pueblos”.

Por su parte, el canciller Felipe Solá dijo: “Hace 200 
años José de San Martín desembarcaba en Perú. La 
Argentina y Chile ya eran libres. El Libertador tenía 
claro que el destino de una nación se define en un 
marco solidario, nunca en solitario. Un abrazo a los 
hermanos chilenos y peruanos”.
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Argentina fue seleccionada como sede de 
un nuevo Centro Especializado de Ciencias 

Oceánicas de la UNESCO

La República Argentina fue seleccionada como 
sede de un nuevo Centro Especializado de 

Ciencias Oceánicas de la UNESCO en el marco del 
programa OTGA (Ocean Teacher Global Academy) 
de la Comisión Oceanográfica Internacional (COI).

El centro estará dedicado al desarrollo de 
capacidades y la formación en materia de ciencias 
oceánicas en los países de la región con vistas 
a asistir a los Estados a alcanzar los Objetivos de 
Desarrollo Sostenible y de la Década de Ciencias del 
Océano para el Desarrollo Sostenible de la ONU.

La propuesta argentina fue elaborada en conjunto 
por la Cancillería, el Servicio de Hidrografía Naval 
(SHN) -dependiente del Ministerio de Defensa, que 
conduce Agustín Rossi-, la Escuela de Ciencias 
del Mar de la Armada Argentina (ESCM) y el 
Departamento de Ciencias de la Atmósfera y los 
Océanos de la Universidad de Buenos Aires (UBA).

Al respecto, el canciller Felipe Solá destacó “el 
compromiso de la Argentina con la investigación y 
las ciencias para la conservación y el uso sostenible 
de los océanos”, que se refleja en el trabajo activo de 
la Cancillería en los foros internacionales vinculados 

a los océanos, al derecho del mar y a cuestiones de 
pesquerías.

Por su parte, Daniela Castro, secretaria de 
Investigación, Política Industrial y Producción para la 
Defensa en el Ministerio de Defensa, consideró que el 
nuevo Centro Especializado de Ciencias Oceánicas 
“será un marco de fortalecimiento e intercambio de 
conocimientos; implica que Argentina gana un rol 
destacado en la región de cara a la próxima Década 
de las Ciencias del Océano y significa fortalecer 
capacidades en un contexto clave pensando en el 
relanzamiento de la iniciativa Pampa Azul”.

El nuevo Centro Especializado en nuestro país se 
suma a la red mundial de centros OTGA de COI-
UNESCO y servirá para potenciar las actividades 
de Argentina en materia de conservación y uso 
sostenible de los océanos, contribuyendo a la 
implementación de los Objetivos de la Década de 
las Ciencias Oceánicas para el Desarrollo Sostenible 
de las Naciones Unidas que comienza en 2021, 
así como al Objetivo de Desarrollo Sostenible 14 
(“Conservar y utilizar sosteniblemente los océanos, 
los mares y los recursos marinos”) de la Agenda 
2030 de las Naciones Unidas.
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Enrique Vaca Narvaja viajó a Lima 
para asumir funciones como nuevo 
embajador ante el Perú

Enrique Vaca Narvaja llegó el martes 8 de septiembre a la ciudad de 
Lima para asumir funciones como nuevo Embajador argentino ante la 

República del Perú y llevar a cabo la tarea encomendada por el canciller 
Felipe Solá de reforzar la agenda común entre ambas naciones.

Antes de su traslado a Lima, el diplomático de carrera repasó junto con 
el Canciller los principales temas de la agenda bilateral entre la Argentina 
y Perú, cuyos lazos de hermandad se remontan a la conformación de 
nuestra identidad americana.

Durante la reunión, Solá instruyó a Vaca Narvaja para que potencie los 
esfuerzos de la representación de nuestro país en Lima con el objetivo 
de abrir nuevos mercados en el Perú para la producción nacional, en 
particular la que contiene mayor valor agregado e implica más trabajo 
argentino.
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